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ADM_CR20171124_F 

Comité de bibliothèque 
Faculté des Sciences de l’administration 

Compte rendu de la réunion du 24 novembre 2017, 9 h, local 3144, pavillon J.-C.-Bonenfant 

MEMBRES ORDRE DU JOUR 

 
présents : 
David Beaudoin 
Département OSD 
 
Gustavo Birollo 
Département de management 
 
Henri Guénin 
École de comptabilité 
 
Mathieu Lajante 
Département de marketing 
 
Louise LeBlanc 
Bibliothèque 
 
Normand Pelletier 
Bibliothèque 
 
Aurélien Philippot 
Département de finance, 
assurance et immobilier 
 
Hirotoshi Takeda 
Département SIO 
 
Carene Tchuinou Tchouwo 
Département de management 
 
secrétaire : 
Catherine Lacoursière 
Bibliothèque 

1. Ouverture de la réunion 

2. Adoption de l'ordre du jour 

3. Adoption du compte rendu de la réunion du 31 mars 2017 

4. Affaires découlant 

4.1. Source d’information statistiques (nouvel atelier éclair) 

5. Budget 2017-2018 

6. CorpusUL 

7. Soutien à la recherche d’information 

8. Sondage Ithaka 

9. Divers 

10. Clôture de la réunion 

11. Prochaine réunion 

 

1. Ouverture de la réunion 

Normand remercie les personnes présentes pour leur participation et souhaite la bienvenue aux nouveaux membres. 
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2. Adoption de l'ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté tel quel. 

3. Adoption du compte rendu de la réunion du 31 mars 2017 

Le compte rendu est adopté tel quel. 

4. Affaires découlant 

4.1. Source d’information statistiques (nouvel atelier éclair) 

En mars dernier, M. Gaston Quirion, bibliothécaire-conseil, était présent à titre d’invité à la réunion du comité de 
bibliothèque FSA. À la suite de cette rencontre, Normand et Gaston ont offert un atelier éclair, à la FSA, sur l’heure 
du midi, portant sur la source d’information statistiques. Lors de cet atelier, il y avait manifestement un intérêt de la 
part des gens et une assistance importante. Ce résultat positif est encouragent, en vue d’offrir plus d’ateliers éclairs 
sur une base régulière. À cet effet, un projet est en cours pour l’hiver prochain au département de marketing de la 
FSA. 

5. Budget 2017-2018 

À titre d’information, le budget annuel de la Bibliothèque s’élève à 12,5 millions de dollars. De ce montant, 456 mille 
dollars sont alloués aux abonnements spécialisés en administration. Enfin, sur 456 mille dollars, 73 % du budget en 
administration est attribué aux périodiques électroniques. La difficulté s’est située au niveau de l’achat de livres, car 
durant un ou deux ans les bibliothécaires n’ont pas pu acheter ce qu’ils souhaitaient. Cependant, la suggestion 
d’achat de certains livres souhaités par les professeurs a pu être exécutée. Le processus pour passer une 
commande est simple et peut se faire en deux façons : 1) en passant par la page Web de la Bibliothèque; 2) en 
envoyant un courriel à Normand ou Louise et ces derniers s’occuperont du suivi. Le délai de livraison se fait très 
rapidement. 

6. CorpusUL 

Le dépôt institutionnel CorpusUL s’est beaucoup développé, depuis la dernière rencontre du comité. Il est maintenant 
possible d’y déposer des revues, des chapitres de livre, etc.. Certains membres indiquent ne pas avoir encore eu 
l’opportunité de l’utiliser, toutefois, ils seront rapidement mis au fait des nouveaux développements, car le 
département SIO de la FSA accueillera, le 15 décembre prochain, Maude Laplante-Dubé, bibliothécaire-conseil en 
diffusion de la recherche, pour une rencontre départementale d’une durée de 15 minutes portant sur le sujet. 

7. Soutien à la recherche d’information 

Le mercredi 22 novembre dernier, Normand et Louise ont offert une conférence média à l’Association des étudiants 
de doctorat en administration de l’Université Laval (AÉDAUL). Selon les échos qu’a reçu Caren, la conférence, dans 
son ensemble, a été bien reçue et s’est très bien passée. Après que le comité AÉDAUL ce soit consulté, 
relativement à cette conférence, les membres souhaitent savoir s’il est possible d’avoir plus d’informations sur 
comment faire une méta-analyse à partir des outils de la Bibliothèque. Certains étudiants, à divers niveaux en 
doctorat, ont avoué ne pas savoir comment rédiger une revue systématique. Bien qu’Ariane soit facile d’usage, 
il serait tout de même intéressant de prévoir un atelier d’information qui ferait mention des outils qui sont disponibles 
à la Bibliothèque pour aider les usagers à s’y retrouver. À cet remarque, Normand affirme qu’à chaque début de 
session, la Bibliothèque offre des formations de base – pouvant accueillir 15 personnes – sur la façon de consulter le 
catalogue Ariane. S’ils ont des questions, les étudiants sont invités à communiquer avec Normand ou Louise, tant 
par courriel qu’en personne. Ces derniers sont là pour eux, soucieux de leur réussite et font partie des outils de la 
Bibliothèque auxquels les étudiants peuvent avoir recours. La suggestion d’une formation est également faite et 
Louise répond qu’une formation pourrait être envisageable au début de la session d’hiver 2018 qui commence le 
15 janvier prochain.  
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Les membres du comités FSA manifestent leurs intérêts quant à ce que soit également offert des formations sur la 
citation des sources, car certains étudiants semblent avoir de la difficulté dans ce dossier. Le plagiat pouvant se faire 
facilement sur Internet et dont certains professeurs peuvent être témoins en témoigne.    
 
Bien que l’implantation de formations diverses soit une solution, beaucoup d’étudiants sont à distance ne pouvant 
donc pas assister aux formations. Toutefois, ils ne sont pas moins outillés pour autant, car il existe des services de 
tutoriels en ligne sur la page Web de la Bibliothèque. Parmi ces tutoriels ci-trouvent : Trouver avec Ariane 2.0 – 
Recherche de livres, thèses, CD, etc.; Comment utiliser les plateformes d’EBSCO et de ProQuest; Journal de 
recherches; Autres tutoriels; Guide d’utilisation de Google Scholar; Guide d’utilisation de LaTeX et Cours à distance. 
Catherine Lacoursière transmettra aux membres du comité le lien Internet menant à ces tutoriels. 
 
Monsieur Henri Guénin dit offrir, à un groupe de 30 personnes, un cours de comptabilité – trois par session – aux 
étudiants de 3e année du baccalauréat. Les étudiants connaissent bien la technique, mais l’idée est de leur faire 
connaitre la comptabilité sous d’autres perspectives. La collaboration de Normand et de Louise est sollicitée afin de 
se présenter à l’un de ces cours et faire part de leurs connaissances aux étudiants afin que ceux-ci puissent 
bénéficier de l’aide et des outils que transmettrons Normand et Louise. 

8. Sondage Ithaka  

Ithaka est une organisation américaine à but non lucratif dont la mission est d’aider la communauté universitaire à 
utiliser les technologies numériques pour préserver le dossier académique et faire progresser la recherche et 
l’enseignement de manière durable. 
 
Traditionnellement, la Bibliothèque participait, en collaboration avec les bibliothèques de recherche du Canada, à un 
sondage auprès des usagers. Ce sondage permettait de valider la qualité des espaces, des services et des 
équipements qui sont à leur disposition. Cette année, un nouveau type de sondage sera mis sur pied auquel 
participera la Bibliothèque. Ce nouveau sondage permettra de faire une analyse plus finie des besoins qui sont 
nécessaires, par exemple, les dépôts institutionnels, les formations à distance, etc.. Le sondage sera distribué le 
22 janvier 2018 et la communauté universitaire aura quatre semaines pour y répondre. Selon les échos de 
l’Université de Montréal et l’Université McGill, c’est un sondage peu long (30 min). La collaboration de tous sera 
sollicitée et grandement appréciée. 

9. Divers 

Aucun point n’est ajouté. 

10. Clôture de la réunion 

La réunion se termine à 10 h 25. 

11. Prochaine réunion 

La prochaine réunion est prévue en mars 2018. 
 
 
 
 
LISTE DES ANNEXES : 
 

Rédaction du compte rendu : 
Catherine Lacoursière, 2017-11-24 

 

https://www.bibl.ulaval.ca/services/tutoriels-en-ligne
https://www.bibl.ulaval.ca/services/tutoriels-en-ligne

